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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 3 

JUCU 4 

Data: 02/08/2023 Local Plataforma Virtual Jitsi meet: https://meet.jit.si/CBHRioJucu.  

Início previsto: 14h Término previsto: 16h 

Objetivo:  

I. Abertura e verificação do quórum; 

II. Aprovação da ata da reunião anterior (29/06/2023); 

III. Informações sobre a reunião da diretoria do comitê com o Promotor de Justiça, Dr. Ronaldo 

Gonçalves de Assis, Coordenador da Coordenadora Regional das Bacias Hidrográficas do rio Santa 

Maria da Vitória e do rio Jucu – Regional I (Rio Jucu), realizada no dia 27 de julho de 2023, às 14h, 

por meio da plataforma Teams, para alinhar o trabalho da coordenadora com o comitê. Apresentação - 

Presidenta Jândia dos Reis; 

IV. Informações sobre a implementação da Cobrança pelo uso dos recursos hídricos na bacia 

hidrográfica do rio Jucu. Apresentação – Elio de Castro Paulino, Secretário Executivo; 

V. Discussão e aprovação do Parecer da Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano (CTAP), a 

respeito do pedido de anuência feito pela Ambiental Cariacica para que a Agência Estadual de Recursos 

Hídricos (AGERH) emita a Portaria de Outorga para lançamento de efluente tratado para as Estações 

de Tratamento de Esgoto (ETE) Padre Gabriel e Mocambo; Fundamento legal: Resolução CERH 

02/2019 e Instrução Normativa AGERH 006/2020. (ACA.EHS.2023/000063 – ED.ES.203/000329, de 

29 de maio de 2023). Apresentação – Nelson Mayer, relator da CTAP; 

VI. Informações sobre reunião da diretoria do CBH Jucu com o Diretor Técnico do IDAF, Janil Ferreira 

da Fonseca. Data: 11 de julho de 2023, às 14h. Pauta: Grupo de Trabalho sobre barragens na bacia 

hidrográfica do rio Jucu. Presenças: Elio de Castro (Secretário Executivo do CBH Jucu); Janil Ferreira 

Fonseca (Diretor Técnico do IDAF); Vilmones (IDAF) e George Hilton Venturim (Vice-presidente do 

CBH Jucu). Apresentação - Vice-presidente, George Hilton Venturim, Coordenador do GT-Barragens; 

VII. Assuntos gerais e encerramento. 
 

PRESENTES:  5 

Poder Público: - Bianca Campos Queiroz – Prefeitura Municipal de Cariacica – Titular; Carlos 6 

Locatelli – SESA; George Hilton Venturim – Prefeitura de Domingos Martins – Titular; Jose Adinan 7 

de Souza – IDAF; Mauricio Milanezi – Prefeitura Municipal de Vila Velha; Lucas Bylardt Meira – 8 

Prefeitura Municipal de Viana e Raoni Ludovino de Sá – Incaper. Usuário: Aparecida Vargas – 9 

ABRAGEL- Titular. Sociedade Civil: Elio de Castro Paulino – Sociedade Sinhá Laurinha – Titular 10 

e Nelson Mayer - Instituto Kautsky – Titular. Ausências Justificadas: Aline Keller Serau – Agência 11 

Estadual de Recursos Hídricos - AGERH - Representante Institucional; André Sefione – CESAN; 12 

Jândia dos Reis – Grupo SIMEC – (Presidenta do CBH); Leonardo Pignaton Francisconi – Real Café 13 

e Suéli Huber – Prefeitura de Marechal Floriano. Aos dois dias do mês de agosto de dois mil e vinte 14 

e três, às catorze horas e cinco minutos, reuniram-se os membros do CBH Rio Jucu para a Reunião 15 

Ordinária rio Jucu, realizada virtualmente pela plataforma jitsi meet. Inicialmente e considerando a 16 

ausência justificada da Presidenta do Comitê, Jândia dos Reis, o vice-presidente Sr. George Hilton 17 

Venturim, presidiu a reunião. Ele saudou aos presentes e desejou uma boa reunião. Passou a palavra 18 

para o Sr. Elio de Castro Paulino, Secretário Executivo que também agradeceu a presença de todos e 19 

informou quanto ao item de pauta I. Abertura e verificação do quórum, onde foi confirmado quórum 20 

com número de participantes qualificados para continuar as atividades. Ele também solicitou ao vice-21 

presidente que os novos membros do comitê se apresentem aos demais presentes. Com a palavra o 22 

Sr. Jose Adinan de Souza se apresentou aos demais, logo em seguida foi o Sr. Mauricio Milanezi que 23 

fez sua apresentação, sendo recebidos pelos demais membros do comitê. Seguindo para o item II. 24 

Aprovação da ata da reunião anterior (29/06/2023); o vice-presidente informou que a minuta de ata 25 

que foi elaborada pela AGERH em apoio à Secretaria Executiva do comitê, até o momento não houve 26 

contribuições dos demais membros da plenária. Colocada em votação, a ata foi aprovada por 27 

unanimidade dos presentes. Passando ao próximo ponto de pauta III. Informações sobre a reunião da 28 
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diretoria do comitê com o Promotor de Justiça, Dr. Ronaldo Gonçalves de Assis, Coordenador da 29 

Coordenadora Regional das Bacias Hidrográficas do rio Santa Maria da Vitória e do rio Jucu – 30 

Regional I (Rio Jucu), realizada no dia 27 de julho de 2023, às 14h, por meio da plataforma Teams, 31 

para alinhar o trabalho da coordenadora com o comitê. Apresentação - Presidenta Jândia dos Reis. O 32 

vice-presidente, Sr. George Venturim, fez uma breve descrição quanto ao que foi tratado na reunião. 33 

Ele explanou à plenária que foi informando quanto as dificuldades do comitê, e sua realidade 34 

atualmente. De acordo com ele, a reunião com o representante do Ministério Público estadual foi de 35 

muita produtividade. Com a palavra o Secretário Executivo Sr. Élio de Castro Paulino, relatou a 36 

plenária que o Ministério Público tem um projeto de acompanhar os trabalhos dos comitês de bacias, 37 

por essa razão foram criadas coordenações de bacias hidrográficas com a coordenação do Promotor 38 

Dr. Ronaldo Gonçalves de Assis, que questionou a falta de recursos de funcionamento dos comitês. 39 

Informou que deu informações ao MPES, referente ao enquadramento, formação do comitê, e sobre 40 

a implementação do instrumento da cobrança, pontuando que o promotor foi convidado a participar 41 

de reuniões futuras sobre as discussões quanto a cobrança. Passando ao próximo item IV. Informações 42 

sobre a implementação da Cobrança pelo uso dos recursos hídricos na bacia hidrográfica do rio Jucu. 43 

Apresentação – Sr. Elio de Castro Paulino, Secretário Executivo. Com a palavra o Secretário 44 

Executivo, fez uma breve explanação da reunião que contou com a participação do subsecretario da 45 

SEAMA, Sr. Robson Monteiro dos Santos e um dos diretores da AGERH, Sr. José Roberto Jorge; do 46 

Gerente de Recursos Hídricos da SEAMA, Sr. Fernando Schetino; e o Vice-presidente da Comitê, 47 

Sr. George Venturim. A implementação da Cobrança pelo uso dos recursos hídricos na bacia do rio 48 

jucu foi a pauta. O Secretário Executivo, Sr Elio de Castro, fez uma rápida apresentação da construção 49 

dos critérios e mecanismos da cobrança do comitê do rio jucu, e detalhou o que CBH trabalhou até 50 

hoje. Ele também mostrou os próximos passos a serem seguidos para implementação da cobrança na 51 

bacia a partir de 2024. Ao final, o Sr. Elio de Castro fez questão de registrar que o Sr. Robson 52 

Monteiro, na condição de técnico da AGERH, participou ativamente das discussões na Câmara 53 

Técnica da Cobrança pelo uso dos recursos hídricos (CT-Cobrança/rio Jucu). O vice-presidente 54 

informou a plenária que os trabalhos da diretoria do comitê, são feitos em conjunto com os órgãos 55 

gestores, para maior efetividade. Seguindo a discussão em pauta VI. Informações sobre reunião da 56 

diretoria do CBH Jucu com o Diretor Técnico do IDAF, Janil Ferreira da Fonseca. Data: 11 de julho 57 

de 2023, às 14h. Pauta: Grupo de Trabalho sobre barragens na bacia hidrográfica do rio Jucu. 58 

Presenças: Elio de Castro (Secretário Executivo do CBH Jucu); Janil Ferreira Fonseca (Diretor 59 

Técnico do IDAF); Vilmones (IDAF) e George Hilton Venturim (Vice-presidente do CBH Jucu). 60 

Apresentação - Vice-presidente, George Hilton Venturim, Coordenador do GT-Barragens. O vice-61 

presidente, relatou quanto a reunião entre os membros da diretoria do comitê com o Diretor Técnico 62 

do IDAF, onde pontuou as preocupações do comitê quanto a nova instrução normativa de construção 63 

de barragens, falou sobre o grande número de barragens sendo construídas, tornado uma preocupação 64 

do CBH, devido a afetar o fluxo e quantidade de água da bacia do jucu, preocupação da falta de 65 

análise mais criteriosa na construção e regularização de barragens. Informou a plenária que a reunião 66 

foi proveitosa quanto as preocupações do comitê e o Diretor técnico do IDAF, se comprometeu a 67 

revisar junto aos técnicos do órgão reavaliar a normativa, visando as preocupações apontadas pelo 68 

comitê. O vice-presidente convida aos membros da plenária a participar do Grupo de trabalho, sobre 69 

barragens na bacia hidrográfica do rio Jucu, sendo solicitado pelo Sr. José Adinan de Souza – IDAF, 70 

para participação. Seguindo a pauta, retornando ao ponto V. Discussão e aprovação do Parecer da 71 

Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano (CTAP), a respeito do pedido de anuência feito pela 72 

Ambiental Cariacica para que a Agência Estadual de Recursos Hídricos (AGERH) emita a Portaria 73 

de Outorga para lançamento de efluente tratado para as Estações de Tratamento de Esgoto (ETE) 74 

Padre Gabriel e Mocambo; Fundamento legal: Resolução CERH 02/2019 e Instrução Normativa 75 

AGERH 006/2020. (ACA.EHS.2023/000063 – ED.ES.203/000329, de 29 de maio de 2023). 76 

Apresentação – Nelson Mayer, relator da CTAP. O secretário executivo Sr. Elio de Castro Paulino 77 

realizou a leitura do Parecer para a plenária com a anuência consentida, mediante a algumas 78 

recomendações. Com a palavra o Sr. Nelson Mayer fez um breve relato da anuência no relatório 79 

parecer. Após discussões e considerações feitas pela plenária quanto anuência constatada no relatório 80 
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técnico, foi encaminhado a resposta da solicitação da seguinte maneira, que a validade da anuência 81 

seja condicionada com a conclusão das obras e entrega da ETE Padre Gabriel, não concluindo a ETE 82 

será revogada a anuência. E, também a inclusão no relatório que a Sr.ª Bianca Campos Queiroz 83 

solicitou, sobre a Unidade de Conservação, quanto a preocupação de sua conservação na região de 84 

onde ETE será desativada. O Sr. Elio de Castro Paulino solicitou que a Sr. Bianca Campos Queiroz 85 

faça a redação do trecho para inclusão no relatório. O vice-presidente colocou em votação o “Parecer 86 

da Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano (CTAP), a respeito do pedido de anuência feito 87 

pela Ambiental Cariacica para que a Agência Estadual de Recursos Hídricos (AGERH) emita a 88 

Portaria de Outorga para lançamento de efluente tratado para as Estações de Tratamento de Esgoto 89 

(ETE) Padre Gabriel e Mocambo”, sendo aprovado pela maioria dos membros presentes em reunião. 90 

A aprovação foi mediante as duas condições discutidas e estabelecidas pela plenária, qual sejam: 1. 91 

Conclusão das obras e entrega da ETE Padre Gabriel, não concluindo a ETE, será revogada a 92 

anuência; e 2. Inclusão no relatório que a Sr.ª Bianca Campos Queiroz solicitou, sobre a Unidade de 93 

Conservação, quanto a preocupação de sua conservação na região de onde ETE será desativada. 94 

Seguindo a reunião, item VII da pauta: Assuntos gerais e encerramento, o Sr. Elio de Castro Paulino 95 

relatou a plenária que se absteve de utilizar os recursos da AGERH para participar presencialmente 96 

do XXV Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB), que será realizado no 97 

período de 21 a 25 de agosto de 2023, na cidade de Natal, RN. Ele fez questão de registrar que não 98 

concorda com a forma com que a AGERH estabelece para a participação no referido evento e 99 

participará na modalidade online. O Secretário Executivo registrou que o administrativo do 100 

Montanhas Capixabas indicou um novo preposto para compor a plenária, Sérgio Rodrigues Dias Filho 101 

em substituição o Waldemir. O Vice-presidente agradeceu a participação de todos e sem mais nada a 102 

tratar, deu por encerrada a reunião, às quinze horas e vinte e cinco minutos. A presente Ata foi lavrada 103 

por mim, Suéllen Xavier, em suporte à Secretaria Executiva do Comitê e será assinada pelo Vice-104 

presidente, George Hilton Valentim, que presidiu a reunião e pelo Secretário Executivo, Sr. Elio de 105 

Castro Paulino.   106 

 107 

     108 

                        109 

George Hilton Venturim - Vice-presidente  110 

 111 

 112 

Elio de Castro Paulino - Secretário Executivo                                 113 

 114 
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Ata aprovada por unanimidade dos presentes na reunião ordinária realizada no dia 05 de 126 

outubro de 2023, às 14h, por videoconferência. 127 

 128 


